

## Unsere Reliquien

---

Clemens und Felicitas, diese beiden Namen trägt die Kapsel, die bei der Weihe in den Hochaltar eingemauert wurde. Es sind Heilige der frühen Kirche, deren Beispiel für uns dennoch nicht gringer geworden ist. Mann und Frau im Streben und Ringen zu Gott, könnten wir es auch umschreiben.

Nun gab sich die Frage nach den Reliquien für die Seitenaltäre. Dazu wollten wir die Kapseln des Hochaltars und des Seitenaltars der alten Kirche umbetten. Vorsichtig öffneten wir das Grab des Hochaltars, und glaubten nicht recht zu sehen: Es ~~war~~ leer! Und es scheint ~~nise-ee~~! Reliquien geborgen zu haben. Das erklärt wohl auch, warum wir nie eine Urkunde hatten finden können. Im Seitenaltar fanden wir eine Bleikapsel mit folgender Inschrift rings um das Wappen:

A. Henninghaus Episc. Apo. Vic. D. Schantung.

Offensichtlich ist es das Wappen des bekannten Missionsbischofs Henninghaus. Daraus dürfen wir wohl folgern, daß es sich um Reliquien chinesischer Martyrer handelt. Und darüber freuen wir uns. Sie fanden ihren neuen Platz im Seitenaltar der Epistelenseite.

Für den 2. Seitenaltar schenkte Vikar Zirkelbach eine Reliquie Papst Pius X. Das Reliquiar wurde in eine neue Bleifassung geborgen und dem Grabe anvertraut. Die Urkunde findet sich im Pfarrarchiv. Pfr. Hagemeyer benedizierte beide Altäre.

Heilige der frühen Kirche - Heilige der Missionskirche - ein hl. Papst der jungen Kirche und Freund der Jugend! Möge aus Ihren Reliquien-Gräbern viel Segen und Fürbitte für uns alle ausgehen!